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间歇期后的首
场比赛，上海海港
及时止住颓势重回
胜利轨道，在联赛
还 剩 五 轮 的 情 况
下，继续将自己与
第二名的分差维持
在9分。

对主教练哈维
尔来说，及时止损
的，还有他个人的
帅位，两周间歇期
内，关于这位西班
牙人的去留问题曾
引起过一番讨论，
随 着 最 终 赢 下 亚
泰，各方都有了一
个更好的心态去应
对剩余赛季。
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坦白说，在客场负于河南队后，尽
管嘴上说着需要一个“重启”，但是否
真的能够在间歇期后重新回到球队，
恐怕当时的哈维尔自己都不敢百分之
百确定。

联赛三轮不胜，最重要的亚冠资
格赛铩羽而归，尤其是后者，作为主帅
的哈维尔很难向各方交代，他也明显
感受到了压力，在8月22日当天的赛
后发布会上，对于几位记者提出的疑
问，其表现得颇为诚恳。外界包括球
迷对于哈维尔的诟病主要在其相对固
执的用人方面，特别是对队中几名老
将的坚持，不仅令球员疲于奔命，也令
球队整体受到影响。而其一度被认为
高情商的处事方式，随着球队战绩出
现起伏而被质疑。

亚冠资格赛结束后，海港马不停
蹄前往郑州备战与河南队的联赛，结
果蔡慧康的事成为那场比赛前后的议
论焦点。当然，作为主帅的哈维尔仍
然深陷下课漩涡。

两周的间歇期内，海港俱乐部围
绕之后赛季的备战和计划进行过一次
深入的会议，其中哈维尔自然是话题
之一。究竟是否换帅，对当时的海港
来说其实也有不同的考虑因素，在成
本问题之前，首先还要考虑比如更衣
室的情况，以及继任者等。围绕哈维
尔，虽然成绩出现起伏，但积分榜上仍
有9分优势，并且他并没有失去对更
衣室的掌控，海港历来遵循主教练负
责制，关键是俱乐部对于主教练需要
有足够的管理。另外，如果哈维尔离
开，那么短时间内寻找外教中途接手
显然不太可能，唯一的选择只能是内
部挖潜，参考上赛季最后时刻的例
子。不过，这一次面对联赛冠军的冲
刺阶段，一旦弄巧成拙可能反而效果
不佳。

综合考虑之下，哈维尔最终得以
继续带队征战剩余赛季，与长春亚泰
一战称得上是一场“考试”，赢球的结
果令所有人暂且皆大欢喜。

重启，哈维尔想明白了

战胜长春亚泰一役，海港队中不
少球员的发挥可圈可点，后防线上的
魏震与李昂虽搭档不久，但效果不
错。中场方面，“拼命三郎”杨世元回
到首发，再度让人看到了那个满场飞
奔不知疲倦的“小豆”。在中超联赛
官方给出的本轮跑动榜中，杨世元以
12203.1米的成绩排名第二，在他身前
的，只有这份榜单的常年“冠军”周定
洋。要知道，上一次有海港球员登上
这份榜单，还是第一阶段的保利尼
奥。

海港在中场后腰位置上的储备
同样丰富，蔡慧康防守能力强、身体
对抗出色，杨世元覆盖范围大、体能
好，买提江和徐新则在进攻端的串联

方面有各自特点。面对长春亚泰，杨
世元进入首发，一方面是需要利用他
的跑动为后防提供帮助，毕竟此役球
队防线并不完整，蒋光太停赛、李帅
因伤缺席。另一方面，亚泰中场有祖
伊这样同样以跑动见长同时又擅于
组织的外援。

整场比赛，杨世元在中场很好地
完成了自己的本职工作，除上半场有
一次传球失误险些酿成大祸外，其他
时间都比较稳定，而他也用一次堵枪
眼，弥补了那次传球失误。对于那一
球，不少海港球迷倒是比较“大度”，在
大家看来，这在一定程度上是由于杨
世元比赛较少，需要一些时间来进入
节奏。客观来看，这个观点倒也不无

道理，伤停补时阶段，海港仍有机会扩
大比分，奥斯卡横推中路，杨世元跟进
铲射被扑，比赛进行到那个时间点，杨
世元仍能完成插上射门实属不易。不
过，在那次射门完成后，他出现了抽筋
的情况，这不禁令外界感慨：“以往的

‘小豆’只会越跑越有状态，很少出现
抽筋的情况。”

争冠冲刺阶段，海港如果能有更
多轮换球员站出来，那无疑是个巨大
的利好，当然这也需要主教练哈维尔
有更合理的人员安排。下一轮客战成
都，好消息是蒋光太解禁，不过吕文君
和王燊超上轮都中途离场，情况如何
还要看这几天的恢复情况，倒是在中
前场方面，海港目前的阵容比较完整。

战胜亚泰后第二天，巴西媒体
SomoFanaticos 报道，海港队长奥斯
卡有意在合同结束后回到巴甲，目的
地可能是曾经效力过的老东家巴西国
际。

该媒体记者称，鉴于奥斯卡与海
港的合同于2024年到期，双方目前并
没有明显的续约意向，因此届时年满
33 岁的奥斯卡可能会考虑另寻他
处。事实上，关于奥斯卡可能离队的
传言这几年一直没有消停过，尤其是
接近转会窗口开启时，这其中既有纯
粹的假消息，也不乏临近转会窗口时
来自各经纪团队的“操作”。

关于奥斯卡，这些年最接近“离
队”的一次，可能是去年赛季中期，当
时不少外援陆续离开中超，奥斯卡则
携妻儿暂时离队，有消息称，巴西弗拉
门戈热切期盼奥斯卡的加盟，不过此
事由于海港的强硬态度而不了了之，
毕竟奥斯卡仍有合同在身，且弗拉门
戈在实质性接触上“动力不足”。

回到球队后，奥斯卡很快进入状

态，本赛季至今代表海港出场28次，
贡献9球和11次助攻，即将再度达到

“两双”成绩。虽然年过三十后，奥斯
卡在场上的推进速率不比当初，但他
的组织能力和传球能力依然首屈一
指。正常来说，当一名球员合同仅剩
一年时，合作双方会适时开启围绕续
约的谈判，但考虑到中国足坛的实际
情况，奥斯卡的未来究竟如何来定，目
前还不明朗，这其中奥斯卡本人的意
愿其实占据很大因素。当然，无论是
他还是他的家人都一直表示十分热爱
在上海的生活，这或许也会成为未来
做决定时的一个考虑。

对奥斯卡而言，眼下他最关心、甚
至只关心的事情只有一件，那就是率
队拿下今年的中超冠军，如果可以实
现，那么这将是他加盟球队七个赛季
后的第二座联赛奖杯，并且这一次他
还是球队队长。“我们需要更加努力，
来实现联赛目标，剩余赛季，我们所有
人要团结在一起继续战斗！”赢下亚泰
后，奥斯卡说道。

奇兵突袭，杨世元拼出一片天

9球11助攻，离“两双”只差一步

奥斯卡只想着冠军
客观而言，就本赛季来讲，海港俱

乐部与主教练之间的沟通算得上频
繁。赛季初，巴尔加斯与哈维尔闹矛
盾一事，俱乐部也曾介入，此事最终以
双方“握手言和”暂告段落。直到二次
转会窗口期间，巴尔加斯的未来峰回
路转，其中也有俱乐部从中斡旋的影
子，当然，在那个时刻，海港准允了哈
维尔提出的引援建议，从转会市场上
签下了高中锋卢卡斯·若昂。

在网络发达的今天，海港俱乐部
方面其实也越来越有意识地了解和听
取外界尤其是球迷的声音，只要是对
球队有益的建议和批评，基本上都会
想办法调整。比如赛季初教练组在一
些位置上的用人，站在主教练的角度
肯定有坚持自我的理由，不过究竟怎
样才是最有利于球队在漫长赛季中保
持竞争力的选择，则需要大家一起总
结。

随着赛季深入，有球迷注意到哈
维尔在一些位置上的用人逐渐不再一
成不变，直至此次国际比赛日后，更是
大举轮换了部分身体较为疲劳的国
脚，转而换上间歇期内一直留守上海

备战的队员。尽管这其中本就有赛程
紧密的缘故，但在外界看来，这至少已
经体现出了一些“改变”。

二次转会窗口确认留队后，巴尔
加斯的角色变得越来越重要，这不仅
体现在他的出场时间，也体现在他个
人于场上和场下的一些转变上。与亚
泰一战，巴尔加斯没有再度于比赛行
至一个小时左右被替换下场，而他也
用实际行动给予球队回报，要知道在
那粒进球发生前，阿根廷人曾在本方
半场有过两次主动传球失误，如果发
生在上半赛季，恐怕又会有一些连锁
反应出现。此外，对魏震和杨世元的
使用也收到了不错的效果。更合理的
人员使用、更充分的良性竞争，有助于
球队战斗力得到进一步提升。

对哈维尔来说，无论是因为有了
“下课”危机才有更多改变也好，还是
因为间歇期得到了一丝缓冲，至少间
歇期后的这“重启”第一步，效果还算
不错。马上更艰巨的考验就要来了，
本周六，海港将前往成都凤凰山体育
场，挑战曾在上半年战胜过自己的成
都蓉城。

加强沟通 赢得“缓冲”

感受压力 通过“考试”
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